

# 穂北に輝く にぎりめで



令和5年度穂北中学校だより

10月号

校長

竹下 英貴



穂北中HP

## 令和5年度学習発表会を開催しました



学習副委員長  
中山天音さん



生徒会長  
橋口紗季さん



英語暗唱  
萱島紗依さん



英語暗唱  
中武剛新さん

い護た当(日)学  
た者が(日)は  
だの(日)学  
だき皆(日)は  
まき朝(日)に  
ましんかに  
たにらくに  
。参(日)ま  
多(日)ま  
普(日)ま  
観(日)ま  
く雨(日)ま  
口(日)ま  
し保(日)ま  
グて保(日)ま

使内陽ま舞ラム  
つ混(日)ま  
た真(日)ま  
神(日)ま  
と小(日)ま  
樂(日)ま  
の学(日)ま  
演(日)ま  
じ弟(日)ま  
てが生(日)ま  
く劍(日)ま  
れを堀(日)ま

な文化(日)ま  
機会(日)ま  
に直(日)ま  
接触(日)ま  
れ地(日)ま  
域生(日)ま  
の徒(日)ま  
に貴(日)ま  
伝(日)ま  
重統(日)ま  
と樂(日)ま

『超』新たな伝統へ 中山天音さん挨拶  
今年のテーマは「『超』～燃えあがれ 瞳にこめた その魂～」です。今までの自分や、先輩方が作り上げてきた穂北中学校、そして穂北中の伝統や文化を、私たちが良い意味で「超えて」いけるように穂北生全員が何事にも前向きに挑戦してほしいという思いが込められています。今日の学習発表会では、これまで受け継いできた伝統を守りつつ、新たな伝統へつなぐ、そういうものにしたいという思いが今年のテーマに込められています。 (一部省略)



FreeStuff,FSJr.作成



堀内悠陽さんと混眞さんの舞と保存会の皆様



個人発表  
ピアノ演奏「回るうさぎ」  
2年 橋口明莉さん  
ダンス「マイクドロップ」  
2年 金丸日香さん

# 総合的な学習の発表を行いました！

1年ふるさと探訪  
1年生は、総合的な学習の時間に「ふるさと探訪」と題して、地元のすばらしい人や場所について学習しています。ふるさとの偉人、石井十次、児玉久右衛門、記紀の道の3つのすばらしさをより多くの方に伝えるために、ポスターやまんが、リーフレットにしました。ぜひご覧ください。

学習発表会のしおり より



1年生は自分たちが訪問した杉安井堰や石井十次記念館等で学んだことを、まとめるとともに、小学生や地域の方々へのアンケートからどのようにしたら西都の偉人や良いところを理解してもらえるかという一歩踏み込んだ内容になっていました。

## 2年 修学旅行報告会

「さいと学」の時間に「西都や宮崎の魅力を再発見」というテーマで修学旅行先の京都・奈良・大阪と西都・宮崎との比較課題を設定して探究しました。

・清水寺誕生の歴史と見どころ ・薬師寺と法隆寺の創建 ・二条城の特徴と歴史  
・東大寺大仏殿と南大門の魅力 ・金閣寺の特徴と歴史 ・清水焼絵付けと伝統芸能  
という6つのテーマに沿って、事前調査したことや現地インタビューで分かったことなどをプレゼンテーションを使って発表します。そこで、西都や宮崎の良さを再発見できました。また、修学旅行先の東映太秦映画村で「清水焼絵付け体験」を行い、その作品を展示しています。どうぞご覧ください。

学習発表会のしおりより



東大寺大仏殿と南大門の魅力



二条城の特徴と歴史



清水寺誕生の歴史と見どころ

2年生は、宮崎や西都と自分たちが修学旅行で訪れた奈良や京都の名所旧跡とを比較して、その成り立ちの違いや歴史的な背景の違いに着目して発表していました。  
学校評議委員の皆様も、それぞれの学年の発表を楽しくご覧になっていました。



### 3年 総合的な学習の時間発表「Future We Want」

「SDGsプロジェクト」「The future our school」「Project Kagura」「野菜は主役」「臼太鼓研究部」「花いっぱいプロジェクト」の6つに分かれて、仲間と協力しながら探究してきたものを発表します。

学習発表会のしおりより



3年生はこれまでに①プロジェクト課題の設定、②プロジェクトの計画作成、地域人材との協議、プロジェクトの展開③整理・分析、まとめ、発表の準備④「さいと学」アワード校内発表会⑤本戦発表⑥学びの成果の整理・分析、再まとめの流れで探究を行ってきました。今回の3年生の発表は、校内予選会で発表した後の取組を通して、学びの成果の整理・分析も入っており、実際に自分たちが行動した結果どのように気づき、自分たちがこれからどう行動していきたいかという内容まで含まれており、見ごたえのあるものになりました。2年生が来年度の「さいと学」アワードでどんな発表を見てくれるのか楽しみです。

# 校内合唱コンクール、3年生金賞受賞！



午前中には合唱コンクールも行われ、各学年これまで練習してきた合唱を全校生徒と保護者の前で発表しました。1年生は「地球星歌」を元気よく歌ってくれました。2年生は「水平線」を昼休み・放課後返上で取り組んできた歌声で美しいハーモニーを奏でてくれました。3年生は「なんでもないや」をリズムや音程を意識しながら、毎日の練習で練り上げてきた歌声で披露してくれました。どの学年もすばらしい発表をしてくれました。最後に全校生徒で歌ってくれた「あさがお」は生徒の声が体育館全体に響き渡り、感動を与えてくれました。各賞は以下の通りです。

金賞 3年「なんでもないや」 (11月2日の実施されます西都市中学校音楽大会出場)  
指揮者賞 伊福大和さん 伴奏者賞 中島虎太郎さん  
パート賞 2年ソプラノパート



学習発表会の最後は、学習委員長の西田頼寿さんが学習発表会を振り返ってくれました。中学校の上半期に取り組んださまざまな学習内容の発表となりました。学びは続いていきますが、この1年を締めくくっていくように、日々の学習に真剣に取り組んでいきましょう。